



# 和小だより

弟子屈町立和琴小学校

7月26日 発行者 校長 齋藤 超

## 一学期を振り返って

校長 齋藤 超

7月になっても天候がはっきりせず、学校の農園の生育は順調とはいきません。全国的な日照不足や局地的な大雨など今年の夏も油断できない状況です。

一学期の教育活動を振り返ると、農園活動では地域の先生方に教えていただきながら、メロン・タマネギ・アピオス・ヤーコン・ジャガイモと作付けを体験しました。水郷公園から渡辺体験牧場までの徒歩遠足。低学年もしっかりと歩ききることができました。体験牧場では子どもたちと一緒にしてお弁当を食べ、ゲームをして楽しむことができました。合同運動会では、大勢の皆様に応援していただきながら、練習の成果を十分に発揮することができていました。ふるさと体験学習は、レイクカヌー・乗馬・星空観察・炊事活動・テント設営と盛りだくさんの体験をすることができました。一学期に予定していた行事は、お陰様で無事に終えることができ、子どもたちの成長した姿を見ることができ大変うれしく思っています。その成果は、PTAをはじめ地域の皆様にご協力いただいたおかげであり、深く感謝申し上げます。

一学期の始業式では、「まちがえることは恥ずかしいことではなく、素晴らしいことなんだ。」と伝えました。先ほどの振り返りでは、すべてできていたとまとめましたが、そこには多くのことに挑戦し、多くの間違いを経験した子どもたちの経験が活かされています。

これから子どもたちは夏休みに入り、家庭・地域が中心となる生活が始まります。今まで同様に子どもたちの生活に心配りいただき、命に関わるような場合はしっかりと叱っていただければ幸いです。2学期も様々な場面でPTA並びに地域の皆様のお力をお借りする場面が多くなると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

< 8月の行事 > 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	木	<b>&lt;夏期間の安全確保について&gt;</b> ・道路、車に関わる危険 ・湖、川に関わる危険 ・お祭りなどに関わる危険 ・不審者等に関わる危険 ・帰宅時刻をしっかりと守る など ご家庭でも話をしてあげてください。 2学期始業式は、8月22日(木)です。登校バスも通常通り運行されます。 <b>【星空の街・あおぞらの街全国大会】</b> 8月3日(土)に和琴小学校の児童が全国大会で弟子屈町や学校のこと、2度の星空観察会で学んだことについて発表します。見に来られる方は応援のほど、よろしくお願いいたします。 <b>【研修センターの喫煙所について】</b> 6月の自治会だよりでセンターの全面禁煙の記載がありましたが、全面禁煙は令和2年4月1日からで現在は外に喫煙コーナーが設置されています。		
2	金			
3	土			
4	日			
5	月			
6	火			
7	水			
8	木			
9	金			
10	土			
11	日			
12	月			
13	火			
14	水			
15	木			
16	金			
17	土			
18	日			
19	月			
20	火			
21	水			
22	木	2学期始業式 水泳教室	14:20 15:20	○
23	金	二計測	14:20 15:20	○
24	土			
25	日			
26	月	修学旅行事前学習	14:20 15:20	○
27	火	校外清掃	15:20	○
28	水	校外清掃予備日	14:20 15:20	○
29	木	修学旅行1日目	14:20 15:20	○
30	金	修学旅行2日目	14:20 15:20	○
31	土			

## 和琴小ホームページ

<http://163.44.3.160/app-def/S-102/washou/>

8月27日(火)は、校外清掃が行われる予定です。保護者の方も時間がありましたら、是非参加していただけるとありがたいです。なお、もし雨天時の場合は、次の日8月28日(水)が予備日となっていますので、併せてお知らせいたします。

# 7月の和っ子

## <合同体力テスト>

6月29日に土曜授業で今年も川湯小学校と合同の体力テストを行いました。和・小・川小の子どもたちを混ぜてグループを作りました。初めにグループ内で簡単な自己紹介をしてから、テストを受けました。

昨年も行っていたので、子どもたちもなれた感じで、すぐに川湯小の友達と仲良くなっていました。



また、シャトルランでは、頑張っている友達に一生懸命に声援を送る姿は、見ていてとても気持ち良かったです。

## <参観日・親子給食>

7月5日(金)に1学期末の参観日・懇談会・保護者面談が行われました。併せて親子給食会も開かれ、親子で一緒に給食を食べるとともに、給食時間の子供の様子を見ていただくこともできました。参観授業でもそれぞれの学年の様子を見ていただき、その後の学



級懇談では1学期のがんばりを伝えることができました。たくさんの保護者の方に参加していただき、ありがとうございました。

## <ウトロ学校との交流・観光船乗船>

7月10日(水)にみずほ財団の支援事業で、和琴小学校・美留和小学校・奥春別小学校の3校で知床ウトロ学校との交流をしに行ってきました。ウトロ学校では、学年ごとに交流し、普段よりも人数が多い環境で学習することができました。子供たちも最初は少し緊張していましたが、活動が進むにつれて慣れていき、最後はハイタッチをしてお別れする姿も見られるほ



ど親しくなっていました。その後は、知床観光船オーロラに乗船し、船から野生の熊を見ることができたり、船からしか見られない「カ

ムイワッカの滝」を見たりすることができました。学校の双眼鏡を一人一つずつ持ち、遠くを眺めることができた事も良かったです。ウトロ学校の子供たちとの



交流や乗船が楽しく思い出に残ったことは帰りのバスのお話や学校にもどってから書いた感想文にもあらわれていました。

## <夏のふるさと体験学習>

子供たちが毎年楽しみにしている夏のふるさと体験学習が7月12日(金)13日(土)の2日間で行われました。1日目は、午後から外にテントを張り、その後、屈斜路湖でのカヌー体験をしました。保護者・地域の方5名で児童8名と教員5名の計13名にていねいに教えていただきました。子供たちは、箱メガネで水中を観察したり、ザリガニを探したり、カヌーでおにごっこをしたりといろいろなことをしながらカヌーを楽しんでいました。カヌー体験の後は、夕食をみんなで作って食べました。みんなで食べる夕食はとてもおいしかったです。夜は、地域の方を講師に招いて星空観察を行いました。残念ながら天気が悪く外で観察することはできませんでしたが、室内のプロジェクターで映し出された星空で星の名前や星座、宇宙の広さなどを学びました。星座にまつわる伝説も聞いていて、とても楽しかったです。夜、雨が降ってきたので、テントを体育館に移動し、室内テントで寝ることになりました。



2日目は、メジャーファームで保護者の方に講師をしていただき、乗馬体験をしました。馬を放牧地から引いて移動させ、馬にブラシをかけ、鞍をつけていよいよ馬に乗りました。馬の世話も乗馬もどちらも経験できる良い機会になりました。2日間で保護者・地域の方に教えていただき、貴重な体験をさせていただいたことに感謝します。ありがとうございました。